



Comisión de Bienestar de la Cámara de Diputados se reunió con la presidenta del Inegi

Boletín No. 5252

- Analizaron metodología e indicadores de la ENIGH

La Comisión de Bienestar se reunió con la presidenta de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), Graciela Márquez Colín, para conocer las metodologías e indicadores de las encuestas de cara al análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024.

Evaluación de la política social

La presidenta de la instancia legislativa, diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT), externó interés por conocer la metodología e indicadores con los que cuenta el Inegi en la elaboración de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gasto de los Hogares (ENIGH) 2022, la cual sirve de base para que el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) realice la medición multidimensional de la pobreza en el país.

Relató que en las últimas tres décadas han abandonado la condición de pobreza más de cinco millones de mexicanas y mexicanos, debido a la política social del Gobierno Federal y a lo que se ha determinado a nivel presupuestal en la Cámara de Diputados.

“Hay un interés legítimo de las y los legisladores por conocer a profundidad las tareas que realiza el Inegi de cara a la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, pues esos indicadores son fundamentales para tomar decisiones de manera responsable e informada en el quehacer legislativo”, añadió.



Destacó la trascendencia del análisis y estudio de la medición de las políticas públicas en materia social y su impacto en la población. Además, adelantó que suscribirá un convenio con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) para dictar un diplomado en materia de evaluación de la política social.

La diputada Nelida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda (PRI) se manifestó por cerrar las brechas salariales de género, atender a las cuidadoras y a los pueblos indígenas. Cuestionó qué se puede hacer desde la Cámara de Diputados en esos temas, cómo detener la inflación y contar con una tarifa estandarizada en transporte.

Desde plataforma digital, la diputada Berenice Juárez Navarrete (PAN) preguntó si se contemplan datos sobre la esperanza de vida, deserción escolar y desempleo, y la relación de la ENIGH con la medición de las políticas públicas que realiza el Coneval.

Inegi cuenta con la confianza de las y los mexicanos

En su exposición y en respuesta a las diputadas, Márquez Colín aseguró que el Instituto cuenta con la confianza de las y los mexicanos y tiene altos estándares de confidencialidad. “La información que generamos sirve para la evaluación de políticas públicas, la mejor toma de decisiones y armar una iniciativa de ley; todos los días estamos haciendo mediciones. El presupuesto que se nos otorgue es importante”.

Indicó que la ENIGH se levanta cada dos años y los resultados se emiten al año siguiente, por lo que en 2024 se realizará una nueva edición, con el objetivo de conocer el comportamiento del gasto e ingreso de los hogares, de dónde proviene y en qué se gasta, así como las características ocupacionales y sociodemográficas de los hogares, y la infraestructura de la vivienda.

Esa encuesta es compleja y muy grande, dado que rebasa las 105 mil viviendas; en 2022 se levantó entre el 21 de agosto y el 28 de noviembre; se contrataron a tres mil 124 servidoras y servidores públicos de manera temporal. Asimismo, se captan datos de los cuestionarios para las personas menores de 12 años, para los mayores de esta edad, así como de los gastos del hogar y de viviendas con negocios, además un cuadernillo de gastos diarios.

De acuerdo con la ENIGH 2022, puntualizó que el ingreso corriente promedio trimestral por hogar fue de 63 mil 695 pesos, y la mayor fuente de ingresos de las familias es el trabajo con el 65.7 por ciento,



por lo que cualquier política o acción que se haga por elevar los ingresos al trabajo, ayudará a los ingresos familiares.

Las entidades con más altos ingresos están en la frontera norte (con excepción de Tamaulipas), Querétaro, Aguascalientes y la Ciudad de México, y los más bajos están en el Sur-Sureste y Durango. “Hay que mirar a Durango, porque es un estado norteño con características del Sur-Sureste en cuanto a sus niveles de gasto e ingreso”.

Márquez Colín precisó que uno de los retos está en atender la brecha de género, que es del 34 por ciento. Agregó que 48 millones de personas en el país necesitan cuidados, pero sólo hay 31 millones de cuidadoras y cuidadores, de las cuales el 80 por ciento son mujeres. Ese trabajo suele ser no remunerado lo que incide en la brecha de género, al igual que con las personas con alguna discapacidad, población indígena y hablantes de lenguas.

Abundó que el gasto de las viviendas fue el más alto que se había registrado con 13 mil 321.60 pesos, de esa cifra el 37.7 por ciento es para alimentos, bebidas y tabaco, seguido del transporte, educación y esparcimiento, servicios, cuidados personales, limpieza, vestido y calzado, salud y transferencias de gasto.

--ooOoo--





PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
BOLETINES	0	24/10/2023	LEGISLATIVO

<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-bienestar-de-la-camara-de-diputados-se-reunio-con-la-presidenta-del-inegi>